



# 永山南小だより

令和6年度 旭川市立永山南小学校 学校通信 7月号

7月23日発行

## 1学期を終えるにあたって

旭川市立永山南小学校長 成瀬 隆 宏



夏の暑さも本格的になってきた今日この頃ですが、保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。今日で74日間（5年生は73日間）の1学期が終了いたします。本校では今学期、子供たちの健康と安全を最優先しながら教育活動を行ってきましたが、その間子供たちの命を脅かす大きな事故や感染症等の広がりもなく、無事に今学期を終えられることを大変うれしく思います。これもひとえに、本校の教育活動推進への皆様のご理解とご協力のおかげであると痛感しております。本当にありがとうございました。

4月、数年ぶりで土曜日に実施した全校参観日・PTA総会。休日にもかかわらず多くの保護者の皆様に来校いただきました。5月には、運動会を一齐に実施（土曜日の午前中）しました。PTA役員の皆様を筆頭に、保護者ボランティアの皆様にも力を貸していただきました。6月は新体力テスト実施月間で、子供たちが自分の成長を感じるとともに、体力づくりについて学ぶよい機会となりました。また、1～4年生は遠足で体力増進と仲間づくり、公共のマナー等を学び、5年生は宿泊研修で来年の修学旅行に向けて価値ある体験をしてきました。その後7月にかけての保護者懇談Iでは、短い時間ではありましたが、ご家庭でのお子様の様子などを聞くことができました。プール授業も始まり、低学年の授業の際には保護者の皆様が見守りボランティアとして参加していただきました。おかげで南っ子の安全を確保することができました。

さて、今日の終業式では、4月の始業式でお願いしたことの振り返りを中心に話をしました。その内容は主に、①困った時は、周りの人に支えてもらいながら学習や生活を頑張れたかな②大切な自分の「命」を守ることができたかな（交通事故に遭わないようにするなど）③周りの人に「思いやりの心」で接し、人の心や体を傷付けることはなかったかな の三点です。南っ子それぞれがその振り返りを日々の生活に生かしていけるよう、我々教職員も今学期の反省を基に、2学期も引き続き指導を続けます。

明日からは33日間の夏休みが始まります。この期間はご家庭が教育の場となり、保護者の皆様にお子さまの指導を全てお願いすることになります。お子様の健康・安全を第一に、大切な南っ子たちをどうぞよろしく願いいたします。この夏休みがご家族にとって、素敵な時間になりますように！（教職員一同より）



## やっぱり心配…子供たちのスマートフォン使用について



先日の全校集会で、生徒指導担当の成田先生からスマートフォン使用についてお話をいただきました。（「自分のスマホがある人は？」という問いかけに、大勢の南っ子が手を挙げ…その数の多さにびっくり＆心配な私です）前号でもふれましたが、これから夏休み。今一度「スマホを子供に持たせる大人の責任」についてご確認をお願いいたします。なお、下記の資料はアメリカのある母親が13歳の息子にスマートフォンを持たせる際に交わした18条の約束（誓約書）からの抜粋です。今後の参考にしてみてください。

（全文はインターネットに数多く紹介されていますので、ぜひ一度読んでみてはいかがでしょうか）

- ① このスマートフォンは、母が買い与え料金も払っているものです。私があなたに貸しているスマートフォンです。
- ③ 電話はマナーを守って礼儀正しく、父や母からの電話には必ず出るように。
- ④ 平日は夜7時半、週末は夜9時になったら親にスマホを渡すこと。電話すべきではない時間に、メッセージやメール、電話で話すことはいけません。お互いの家族のプライバシーを尊重します。
- ⑤ 学校に持って行ってはいけません。メッセージやメールではなく、直接人と対話してスキルを身に付けなさい。
- ⑥ 自分の失敗で壊したら、その修理や交換の費用はあなたが払います。その費用は自分で準備しなさい。
- ⑦ 人に対して嘘をつくこと、ばかにすること、欺くことに使ってはいけません。誰かに誘われても、人を傷つけることには参加しません。
- ⑫ 人前に出さない自分や他人のプライベートの写真を送ったり、受け取ったりしないこと。あなたは賢い子ですが、そうするよう誘われることがあるでしょう。この行為は、あなたのこれからの人生を台無しにします。ネットワーク空間で、一度広まった画像や評判を消すことは不可能だからです。
- ⑬ むやみやたらに写真やビデオを撮らないこと。あなたの経験は、永遠にあなたの心に記憶として残るでしょう。
- ⑭ たまには家に置いて出かけること。携帯電話などがなくても生きていけるようにしなさい。「みんながしていることを逃がすのではないか？」という恐れよりも、自分が強くなりなさい。
- ⑱ あなたがこの約束をひとつでも守れなければ、スマホを取り上げます。そして、最初から考え直します。あなただけの問題ではなく、私達家族の問題として話し合い、答えを出していきましょう。



# 7月の南っ子の様子

## 全学年 水泳学習



6月下旬から暑い日が続いています。今年度は各学年3学級揃ってプールで学習することができました。夏休みは昨年より1日多い7日間開放する予定です。

## 植物のお世話



理科や生活科の学習で、校舎裏の教材園や自分の鉢に種を蒔き、植物のお世話をしています。暑い中、友達と協力して水やりや雑草抜きなど頑張ってお世話をしています。

## 学年を越えて クラブ活動

4年生から6年生と一緒に活動しています。今年は8回を予定しています。互いに協力しながら楽しい時間を過ごしてほしいです。



## 水辺の体験活動

3年生の総合的な学習の時間「自然探検隊」の学習で、水辺の生き物の観察に行きました。市内を流れる伊野川で生き物だけでなく、水質の調査も行い、貴重な体験となりました。



生活科の学習で、1年生と2年生がそれぞれ旭山動物園で学習を行いました。ウサギのふれあい体験や、動物の動きを見つけるビンゴクイズを行ったり、クイズを作るために、動物の動きをくわしく調べる活動を行ったりと各学年それぞれに目標をしっかりとって活動しました。



1年生動物とのふれあい



2年生動物調べの様子

## 生き物の命を感じて

今月は学習ボランティアとして、低学年のプール学習を中心に、着替えや体調不良の子へのサポートをいただきました。ありがとうございます。また、昨年度に引き続き、2名の管理人さんにお世話になっております。夏休み期間中もよろしく願いいたします。

## 子どもたちの学習のサポート



◆プール管理人  
野坂 政由さん  
岡崎 強さん

## リングプルの寄付をいただきました

永山9条7~8丁目、永山10条6~8丁目にお住まいの永山15区第2町内会の皆さんから、約8.4kgのリングプルの寄付をいただきました。地域の方々からも応援いただけていること本当に感謝いたします。ありがとうございました。

永山南小学校PTAでは、活動の1つとして、リングプルの回収を行っております。昨年度までに、139kgのリングプルが回収されております。目標は800kg（車椅子に交換できる量）となっております。今後も回収へのご協力をよろしくお願いいたします。



## 8月の行事予定

- 11日(日) 山の日
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) 学校閉庁日
- 14日(水) 学校閉庁日
- 15日(木) 学校閉庁日 □座引き落とし日
- 16日(金) 学校閉庁日
- 26日(月) 2学期始業式(午前) 給食なし  
交通安全ボランティア登校時・下校時
- 27日(火) 読み聞かせ(3年生)
- 28日(水) 二計測・視力検査(6年生)
- 29日(木) 二計測・視力検査(5年生)  
避難訓練Ⅱ
- 30日(金) 二計測・視力検査(4年生)  
クラブ⑥